

Gardons le souffle de la proclamation et du courage !

Is 63, 16b-17.19b; 64, 2b-7; Ps79 (80), 2ac-3bc, 15-16a, 18-19 1 Co 1, 3-9 ; Mc 13, 33-37

Extrait du message du Pape François

« Notre communauté humaine porte dans sa mémoire et dans sa chair les signes des guerres et des conflits qui se sont succédés avec une capacité destructrice croissante...

Les terribles épreuves des conflits civils et internationaux, aggravées souvent par des violences sans aucune pitié, marquent pour longtemps le corps et l'âme de l'humanité... La paix est un bien précieux, objet de notre espérance auquel aspire toute l'humanité. Espérer la paix est un comportement humain qui renferme une tension existentielle; c'est pourquoi même un présent parfois pénible « peut être vécu et accepté s'il conduit vers un terme et si nous pouvons être sûrs de ce terme, si ce terme est si grand qu'il peut justifier les efforts du chemin » [1. De cette façon, l'espérance est la vertu qui nous met en chemin, qui nous donne des ailes pour aller de l'avant, même quand les obstacles semblent insurmontables »

[1] Benoît XVI, Lett. enc. Spe salvi (30 novembre 2007), n. 1.

Pour réfléchir

Dans notre monde où la paix sociale est de plus en plus menacée, certains naissent et meurent dans un environnement de paix, d'autres naissent, grandissent et meurent sans avoir jamais connu la paix. La tolérance, la solidarité, la crainte de Dieu sont à prendre en compte pour bâtir un monde paisible.

Martin Luther King nous invite à « apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous allons mourir ensemble comme des idiots ». Parvenir à une paix véritable passe par nos efforts si ce n'est nos sacrifices, et surtout par l'accueil du don de Dieu : « Je vous donne ma Paix »

Prière

Seigneur Dieu, éternellement fidèle et aimant,
Tu as dit que les artisans de paix seraient bénis.
Mais ils sont si souvent ignorés et même attaqués.
Fortifie leurs mains, Seigneur,
Donne leur ton Esprit,
pour qu'ils puissent en inspirer d'autres.
Aide chacun d'entre nous à être artisan de paix,
De toutes les manières dont nous serons capables.
Puisse la paix commencer à se répandre
Comme un flot d'une pluie rafraîchissante,
Apportant bénédiction et croissance.
Puisse la paix venir partout dans notre monde de souffrance
O prince de la Paix, viens régner,

Amen.

(d'Isabel de Gruchy, Afrique du Sud)

Pour aller plus loin

Manu di Bango disait : « On ne peut pas peindre du blanc sur du blanc, du noir sur du noir, chacun a besoin de l'autre pour se révéler », et selon Koffi Yamgnane : « Plus l'homme rencontre ses semblables, plus il devient humain ». Je prie pour les autres afin que l'esprit d'amour et de paix demeurent en eux et en moi. Je n'attends pas que l'autre fasse le premier pas. En ce temps qui nous prépare à accueillir Celui qui nous a laissé sa paix, je veux être un acteur aimant en action.